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今天白天到夜里多云间阴 风力偏东风2～3级 温度最高20℃最低11℃ 降水概率 30％
打造高品质都市党报

讲述

的故事

“太好了，太好了！”老书记侯宗宾和本报记
者一见面，就连声称赞本报近期关于“陇海大
院”的一组报道。

已届 79 岁高龄的侯宗宾曾于上世纪 90 年
代初在河南担任省委书记。主政期间，十分注
重道德文明建设，由他倡议发起的“十星级文明
户 ”评比活动，弘扬社会正气、倡导精神文明、
增进家庭与邻里和谐，曾在全国产生了积极影
响，1992 年调任中纪委常务副书记直至离休，
依然情系百姓，牵挂着中原的山山水水。近日
他再次来到巩义参加竹林镇长寿山重阳节登山
活动，在住地看到本报关于陇海大院爱心群体
32年义务帮助残疾人的报道（本报自 9月 15日
起曾作连续报道）后非常激动。6日下午，他认
真听取本报记者关于这次报道的情况汇报，一
再称赞：“当好人，做好事，这就是精神文明，和谐
社会。你们郑州日报这个报道抓得好。”次日早
晨，老书记一边翻看我们的报纸，一边又说：你们
陇海大院那个报道做得好。30多年时间，自发组
织一代一代爱心传递帮助残疾人，真是不容易，
体现了河南人、郑州人的忠厚善良。并表示要
把这几份报纸带到北京中直机关，让更多的人
了解河南，了解河南人。

7 日中午，老书记对着前来看望他的省
委书记徐光春，省委常委、市委书记王文超
又是一番称赞：“你们的郑州日报办得不错，
导向正确，形式新颖，信息量大。特别是那
个陇海大院的报道，值得好好宣传。”徐光春
书记笑着答道：“郑州日报我是每天都要看的，办
得不错。”

亲爱的读者朋友，如果您参加过解
放郑州的战役，如果您叫解放，如果您见
证了解放路的变迁，如果您曾经或正在
穿着解放牌鞋……我们诚恳地邀请您讲
述与“解放”有关的故事。您可以通过以
下 方 式 和 我 们 联 络 ，热 线 电 话 ：
67655555， 67655283； 邮 箱 ：
liuguorun2002@163.com；您也可以把信
件邮寄给我们，地址：郑州市陇海西路
80号郑州日报时政部，邮编：450006，请
注明“‘解放’的故事”字样。

和谐亚洲和谐亚洲 欢聚河南欢聚河南

一场精美的艺术盛宴——第十届亚洲艺术节今
日圆满谢幕。作为省会的一名普通市民和观众，我
和许多人一样感到幸运，感到恋恋不舍和回味无穷。

的确，对中原大地来说，这是一场前所未有的文
化盛宴。在过去的12天里，亚洲20余个国家和地区
的37个艺术团体的艺术家们，为郑汴两地的市民奉
献了119场各种门类的演出，美不胜收。

从如意湖畔到绿城广场，从大学校园到居民小
区，从省人民会堂到市青少年宫，亚洲艺术奇葩在省
城“遍地开花”。这个“十一”长假，市民美美地过了
一个“双节”，人们真切地感受到了亚艺节带给绿城
的艺术气息。

艺术是无国界的，艺术带给人们的享受常常是
难以用语言来描述的。

第十届亚艺节为孕育了中华文明的中原大地开
启了全新的艺术视野：日本大江户助六鼓乐团的震
撼擂鼓，表达了一个民族的坚强不息；叙利亚茱莉亚
娜舞蹈团的热辣劲舞，让人捕捉到《一千零一夜》
的影子，“风情阿拉伯”尽在眼前；土耳其发展基金
会艺术团的歌舞组合，兼具亚欧风格，极具魅力；
蒙古歌舞团的马头琴演
奏和独特的发声独唱，吹
来大草原的清新之风，征
服了观众……

与此同时，亚洲各国
的艺术画展、公园主题活
动、电影展播、花车巡游
等活动令人应接不暇，许
多市民每日“串场 ”观赏，
情不自禁地发出由衷的赞
叹。“机会难得”“精彩”“过
瘾”“高水准”等词汇，在黄
金周期间，市民使用率颇
高。本报刊登的亚艺节演
出时间表和专刊报道，被
许多市民剪下收藏。

一流的演出，一流的
观众。亚洲各国艺术家们
带给中原大地魅力无穷的
表演；郑州观众回报各国
艺术家的则是饱含河南人
民情谊的掌声。

这掌声，发自内心，最
真挚、最朴实、最动人。

郑州观众的掌声，表
现出文明和成熟。亚艺节
期间，在许多剧场和演出
地点，人们都深切地感受
到这一点。艺术家的每一
次出场，每一个节目的结
束，郑州观众都无不报以
热烈的掌声。

郑州观众的掌声，还
表现出较高的欣赏水平和对艺术的理解。在青少年
宫，土耳其艺术家表演的肚皮舞，和着观众富有节奏
强有力的掌声，气氛不断推向高潮，台上台下融为一
体；在郑州艺术宫，日本女演奏员悠远高亢的竹笛声，
令观众们听得入迷，现场肃静得连演员的呼吸声都听
得清楚，一曲结束，掌声骤起，演员只得加演一曲。

郑州观众的掌声，更表现出感激和感动。韩国
艺术团表演的“开心炫打 ”，出手不凡，集武打、杂
技、幽默于一剧，极具观赏性。演员在台上的每一个
动作，都十分卖力。最后 7 位演员以连续“空中翻”
谢幕亮相，个个汗流浃背。这时，观众全体起立，掌
声雷动，经久不息，直到演员离去……

如果说，掌声只是一种文明的象征、情绪的表达
的话，那么“融合”“和谐”，则是本届亚艺节一大内涵。

“融合”的内容，“和谐”的气氛，贯穿其中，无处不在。
本届亚艺节是多种文化元素、多种文化形式、多

国文化内容、多种演出方式的大融合，是一幅在中原
大地徐徐展现的“盛世景图”，是一幅中外朋友其乐
融融的“和谐画卷”。国外商演、政府交流、精品汇
演、社区互动、民间自演、公园主题、展馆活动及在广
场市区两次花车巡游，活动穿插、内容交织、高潮迭
起、浑然一体。 （下转第二版）

本报讯(记者 李洪太 王亚楼)秋高气
爽，昨又重阳。巩义竹林长寿山景区红叶
似火，10月7日正式“开山”迎宾。此举不仅
让近万名老年朋友通过登山活动庆祝这一
传统的节日，同时标志着以旅游为龙头的
第三产业将成为竹林实现跨越式科学发展
新的突破口。

巩义竹林镇是我省新农村建设的一面
旗帜，其变化也正是我国农村改革开放的
一个缩影。从传统农业到现代工业，从最初
级的出售资源到精深加工，从小山村走向城
镇化，竹林在一次次思想解放中不断寻求新
突破、新发展。从1982年到2007年，固定资
产由87万元增加到16亿元，社会总产值从
202 万元增加到 26 亿元。在工业经济发展
日趋成熟后，如何继续解放思想，增加居民
收入并实现竹林新时期的跨越式发展？以

党委书记赵明恩为首的镇党委一班人认为，
过去竹林的发展主要是靠资源起来的，现在
必须要跳出这个圈子，而大力发展第三产业
将成为竹林谋求跨越的一条新路。

为此，竹林镇借助竹林景区被评为全
国农业旅游示范点的机遇，吸引社会力量
投资，大力发展以观光体验游和竹园生态
休闲娱乐游为核心的特色旅游，带动餐饮、
住宿以及娱乐业的发展。位于镇东南的长
寿山景区原名龙龟山，也叫三树岭，生态环
境良好。秋天来临，漫山红叶，层林尽染，
如霞似锦，风景如画，且附近长寿者众。一
直关心竹林发展的省委老书记侯宗宾闻
之，欣然命名为“长寿山”。镇政府投巨资
进行旅游开发，完善道路、登山步道等基础
设施建设。在景点建设过程中，徐光春、郭
庚茂、王全书等省领导曾亲临现场指导，并

最终成为城乡大众祈寿求福、浏览观光、养
心怡性的绝佳去处。

精明的竹林人利用以尊老为主题的重
阳佳节，打出了一张以老人为主体的温馨
的市场推广牌。他们不仅请来中纪委原常
务副书记、原河南省委书记侯宗宾参加了昨
日的活动，还邀请范钦臣、刘广祥、宋国臣、刘
玉洁、胡树俭、张德广、张世英等一批退下来的
省领导来此欣赏红叶美景，省会20多位媒体
记者也前来助阵。白红战、王小平、赵明恩等
市领导和岳修武、
张立兴、武国瑞等
老领导也共同见
证了这具有特殊
意义的历史时刻。

看到竹林的
新变化和首日活

动的盛况，侯宗宾老书记十分高兴：竹林人
的思想不保守、步子不停留，每年都有新变
化，如今大力发展以旅游为主的第三产业
不仅带动了经济的发展，还解决了当地老
百姓的增收问题，是落实科学发展观、构建
和谐社会的具体体现。他希望竹林制定更
加灵活的优惠扶持政策，吸引外来投资伙
伴，鼓励引导有一定积蓄、尚无致富门路的
居民群众积极投身到第三产业，最终形成全
民创业，全民致富。

盛
宴
·
掌
声
·
融
合

—
—
第
十
届
亚
洲
艺
术
节
随
笔

本
报
记
者

张
云
波

全市今冬征兵
下月起展开
六变化塑“河南兵”品牌

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，记者从全市
征兵工作会议上获悉，我市今冬征兵工作将
于11月1日全面展开，作为全省试点单位，今
年征集高中以上文化青年比例要达到85%以
上，应届毕业生不少于 70%。市党政军领导
李建华、王林贺、高方斌、韩世联、司马武当、
姚健、史安平、李成先出席会议。

根据安排，11月1日全市征兵工作全面展
开，11月15日前完成征兵体检工作，12月10日
开始起运新兵，12月底前输送完毕。

与往年相比，今年的征兵主要有六大变
化：一是调整了征集对象主体，由往年的农村
青年和城镇待业青年调整为全日制高中以上
层次各级各类院校应届毕业生为主；二是改
进了征集任务分配办法，将以各地人口基数
平均分配任务的传统做法，逐步改变为以应
届毕业生兵役等级数为基础、兼顾其他因素
的分配办法；三是明确了相关配套政策，如普
通本科、高职高专应届毕业生退役后，由入学
前户口所在地按照城镇退役士兵有关政策规
定予以安置等；四是修订了征兵体检标准，新
增了心电图和腹部超声检查项目，提高了部分
特殊岗位条件兵身高、体重标准，适当调整了
高学历青年的年龄和视力标准；五是加大了征
兵改革力度，主要是征集高中以上青年试点、
征接兵方式改革和送兵试点、公开征集女兵
试点等内容；六是制定了检查评比标准等。

近万名老年朋友欢聚长寿山喜庆重阳节

竹林开发旅游经济谋求新跨越

“陇海大院”情动老书记
本报记者 李洪太

本报讯（记者 左
丽慧）“雨夜中看花车
更漂亮！”昨晚 8 时刚
过，嵩山路中原路口
就排起了花车长龙，灯光闪烁的花车在
雨水的倒映下显得更加妩媚多姿。市委
常委、宣传部部长丁世显站在路口亲自
指挥花车列队行驶。在路旁市民的夹道

观赏中，绚丽的花车开始了雨中夜游。
随着花车的行进，路边夹道观赏花

车巡游的群众也越来越多，不少市民一
手撑伞，一手拿着相机、手机以色彩缤

纷的花车为背景拍
照留念。

在中原路、二七
广场、人民路、金水路

巡游后，第十届亚艺节花车巡游、展示活
动圆满完成，在亚艺节期间为上百万观
众带来欢乐和美好记忆的花车，也完成
了它们的使命。

昨日，看了50余年《郑州日报》、78岁的老
读者苏军杰从省人民医院老干部病房打来电
话，讲述他解放前夕押送国民党特务，在郑州
执行革命任务的经历。

1948年6月的一天，时任洛阳市第二区区
政府秘书的苏军杰接到区长陈奎的通知，让他
去见洛阳市市政府龚秘书长。第二天刚上班，
在龚秘书长办公室，洛阳市公安局局长刘宪对
苏军杰说：“咱们抓到了一个叫张清廉的特务，
他交代自己在郑州保存有郑州敌占区敌伪军事
部署地图，还有一支手枪也放在郑州。组织上
决定让你跟他去取回地图和手枪！”

第二天，洛阳市公安局的同志交代苏军
杰：“你们打扮成商人，你扮作张清廉的随从。
张清廉有pass证，可带你通过敌伪关口。”公安

局的同志还给了他们两个银元，作为路费。
当天下午，苏军杰和张清廉上路了。张清

廉当时四五十岁，穿着长袍马褂，苏军杰穿着
组织上新做的紧身棉衣裤，将两块银元藏在
棉裤里。费尽周折，两人在第二天早上八九
点钟赶到郑州火车站。在大同路一带，张清
廉晃晃悠悠地闲逛。“掌柜的，咱们还是赶快
执行任务吧！”苏军杰催促着张清廉。

张清廉带苏军杰来到现在市二院后面的
三清里，里面一家人对张清廉很恭敬，又是敬
烟，又是敬酒。苏军杰想起公安局同志“处处
要小心”的交代，只吃了面条和水饺。

吃完饭后，张清廉从屋里一装满油的瓷
罐子里摸出一支手枪，用干毛巾擦擦装好。
苏军杰接过手枪，退下 6 发子弹，紧接着问：

“地图呢？”“别慌，就在这一块……”张清廉在
瓷罐子底下的地里挖了好大会儿，没挖出地
图。又带苏军杰到老坟岗的一户人家，从房
檐上拿出牛尿泡包着的 11 发子弹，但是还是
没找出地图。无奈，苏军杰带上手枪和子弹，
和张清廉一起准备坐火车返回洛阳。

挤火车的人很多，苏军杰被张清廉推进
车里，当他返过来时，张清廉却没了身影。想
起公安局同志的交代，如果行动失败就改变
线路和打扮。下火车后苏军杰没再按原路返
回，而是走乡间小路。在铁路边，苏军杰用自
己的新棉袄和一位老大爷交换了一件破衣裳
穿在身上，又经老大爷指路，走回了洛阳。

在解放军哨卡，苏军杰被搜出手枪、17 发
子弹和两块银元，哨兵问：“你到底是干啥

的？”苏军杰就让他们通知刘宪局长和龚秘书
长，终于安全地回归组织。组织上的评价是，
地图可能是张清廉为逃脱编织的谎言，苏军
杰敢于和特务一起深入敌占区，就很了不起，
而且把宝贵的枪带回来了，任务完成得不
错。苏军杰也因为这次经历被组织上连升三
级。1954 年，苏军杰来到郑州工作，1991 年，
从河南电影制片厂离休。

解放前夕

他和敌特一起赴郑执行任务
本报记者 刘国润

即日起至今年年底

全省检查整顿
尾矿库安全

本报讯（记者 张丽霞 李娜 实习生 宗
帅）昨日召开的全省安全生产电视会议要求，
从即日起至今年年底，我省将在全省范围内
开展一次尾矿库安全专项检查整顿活动。副
省长张大卫出席会议。

省电视电话会议后，我市立即召开安全
生产电视电话会议，通报国庆节期间安全生
产情况，对全市尾矿库安全专项检查整治和
第四季度安全生产工作进行再动员、再部
署。市委常委、常务副市长李柳身，市委常
委、副市长胡荃出席。

会议通报了国庆期间安全生产情况和全
市开展安全生产大检查的情况。国庆节期
间，全市共发生各类事故749起，死亡2人，直
接经济损失81.6万元。从9月22日开始，我市
全面开展安全生产大检查、大督察活动，市委、
市政府领导带队成立16个安全生产督察组深
入生产一线开展督察，督促整改重大事故隐
患，确保了近期全市安全生产形势稳定。

会议指出，当前，我市尾矿库存在的矛盾
和问题比较突出，安全生产形势严峻，一些企
业的尾矿库没有经过设计但仍在使用，存在
安全隐患。下一步，全市将开展尾矿库专项
检查整治，进一步加强安全监管。

继续解放思想加快推进跨越式发展
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◀老书记
侯宗宾对《郑
州日报》爱不
释手。
本报记者

陈 靖 摄

本报讯（记者 孙志刚）昨日 20 时，
省委、省政府召开进一步加强食品安全
工作电视电话会议，并安排了“三秋”工
作。省领导陈全国、铁代生、徐济超、靳
绥东参加电视电话会议。会后，我市就
贯彻落实会议精神作了安排。市领导赵
建才、胡荃、王林贺参加会议。

会议要求，各级各部门充分认识食
品安全工作的复杂性、艰巨性和长期性，
加大工作力度，采取得力措施，扎实推进
工作开展。各监管部门，要切实强化“五
个监管”。即切实强化种植、养殖环节监
管、生产加工环节监管、市场流通环节监
管、餐饮消费环节监管和食品安全综合

监管。切实做到坚持“三个统筹”和“三
个提升”。统筹食品安全监管与食品产
业发展，统筹城乡食品安全监管，统筹政
府监管、行业自律和社会监督。在工作
中，要突出“严”、做到“细”、落到“实”。

为督查食品安全具体落实情况，我市
还将成立督查组，对各县（市）、区的食品安
全工作展开督查，深入到每个乡镇、每个企
业，进行明察暗访。

市长赵建才强调，食品安全督查工作
要统筹组织，由食品药品监督管理局牵头，
其他部门各司其职，各负其责，各级党委、政
府要按照产业链统一组织，认真做好督查。

赵建才指出，食品安全涉及千家万

户，我们一定要认真对待，要从事故中自
找差距，总结教训，分析原因。尤其是企
业要树立食品安全第一责任人意识，在
各个环节都要严格遵守相关法律、法规
和质量标准，做到依法经营，诚信经营，
不能图财害命，要始终把人民群众的生
命安全和身体健康放在首位。

对于“三秋”工作，赵建才强调，我市
是小麦主产区，要多种小麦，尽量扩大播
种面积。要千方百计搞好农业生产，切
实确保农民增产增收。

会上，市委常委、副市长胡荃就建立
保障食品安全的长效机制、健全食品安
全责任制和责任追究制等作了部署。

强化全程监管 确保食品安全
省市昨召开会议作出部署

陇海大院陇海大院陇海大院
爱心群体
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